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Нелля КАЛИЕВА

Центр сопровождения онколо-
гических пациентов работа- 
ет в Белгороде с 24 марта. При- 
думала и организовала его 
команда благотворительно-
го фонда «Святое Белого-
рье против детского рака». 
Уже за минувший месяц де-
сятки белгородцев, столкнув-
шихся со страшным диа гнозом, 
обратились на горячую ли-
нию 8 800 301-61-63 и полу-
чили ответы на жизненно важ-
ные вопросы. Впрочем, руко-
водитель фонда Евгения Кон-
дратюк убеждена: даже од-
на решённая проблема оправ-
дала бы создание центра.

Синоним надежды
Фонд почти полтора десятка лет помогает белго-

родским детям с онкологическими и гематологи-
ческими заболеваниями. За это время само его на-
звание — «Святое Белогорье против детского ра-
ка» — стало синонимом надежды, причём не толь-
ко для родителей онкобольных детей. Со временем 
сюда стали обращаться взрослые люди, которым по-
ставили диагноз «рак». Они спрашивали, где и как 
сдать необходимые анализы, пройти обследование.

— Мы поняли, что у людей есть сложности с 
маршрутизацией, они растеряны, не знают, что 
делать и как быть, — рассказывает Евгения Кон-
дратюк.

Диагноз обрушивается на человека колоссаль-
ным стрессом, зачастую он просто не в состоя-
нии запомнить слова врача и понять порядок 
дальнейших действий. Придя в себя, начинает 
метаться в поисках информации, теряя самый 
драгоценный ресурс — время.

Так, из общения с людьми, и возникла у Кон-
дратюк и её единомышленников мысль создать 
службу для информационного сопровождения 
пациентов. Региональная власть, департамент 
здравоохранения идею поддержали. В каждом 
лечебном учреждении области появился кура-
тор, как правило, заместитель главврача по мед-
части, который постоянно на прямой связи с цен-
тром сопровождения онкопациентов.

В первые дни, по словам Евгении Владимировны, 
поступало по два-три звонка, сейчас уже по пять-
шесть обращений, причём звонят люди со всей об-
ласти, как сами пациенты, так и их близкие.

— Мы понимаем, что чем больше вопросов 
решаем, тем больше их будет в дальнейшем, — 
уверена она.

Личная история
Как получить направление на паллиативную по-

мощь, где можно наблюдаться амбулаторно, воз-
можно ли ускорить обследование — вопросы у лю-
дей самые разные.

Для того чтобы помочь во всём разобраться, нуж-
но быть, что называется, в теме. В фонде работают 
именно такие люди: для них онкология — личная 
история. Поэтому боль каждого обратившегося на 
горячую линию им понятна и близка. Сейчас звонки 
принимают координаторы фонда Ирина Авдеева 
и Наталья Панина. Алгоритм такой: расспросить че-
ловека, записать сведения о нём и суть проблемы в 
специальную анкету. Сугубо медицинских рекомен-

даций они не дают. Но стараются сделать всё возмож-
ное, чтобы пациент максимально быстро смог по-
лучить консультацию компетентного специалиста.

— Если мы сами не можем ответить на вопрос, 
обращаемся к кураторам, получаем информацию 
и затем передаём её пациенту, — объясняет меха-
низм работы центра Ирина Авдеева. — Если и после 
этого ситуацию не удаётся решить в течение суток, 
она переходит под личный контроль руководителя 
фонда. Обращение считаем завершённым лишь тог-
да, когда вопрос действительно решён полностью.

Многие пациенты интересуются, можно ли 
им делать прививку от коронавируса.

— Здесь всё очень индивидуально, поэтому обя-
зательно направляем человека с этим вопросом к 
лечащему врачу, — говорит Евгения Кондратюк.

Хотим помогать
Очень часто люди звонят, чтобы услышать сло-

ва поддержки. Чтобы тот, кто сам победил онколо-
гию, сказал обнадёживающее: «Ты справишься!» 
Запрос на психологическую помощь среди онко-
пациентов, по словам Кондратюк, очень высок.

— В скором времени мы запустим ещё одну 
группу. В ней с людьми, которым поставлен он-
кологический диагноз, будут работать клини-
ческие психологи, — делится планами Евгения 
Кондратюк. — Позже будет такая группа для 
родственников онкобольных. И подключим пси-
холога для работы на горячей линии.

Пока центр работает в тестовом режиме. Звон-
ки принимаются в будние дни с 10 до 17 часов. 
За тестовый период нужно создать базу самых 
часто задаваемых вопросов, систематизировать 
их. И дополнительно подготовить консультан-
тов — ведь в конце мая центр перейдёт на кру-
глосуточный режим.

— Нам звонили из соседних регионов, про-
сили поделиться опытом создания такой служ-
бы, — говорит Евгения Кондратюк. — Мы не де-
лаем из этого тайны, готовы делиться, когда са-
ми наработаем опыт.

И уже в середине мая руководитель фонда 
«Святое Белогорье против детского рака» на 
Всероссийском съезде онкологов в Ярославле 
на всю страну расскажет о белгородском цен-
тре сопровождения онкопациентов.

— Мы хотим, чтобы каждый человек, кото-
рый столкнулся с проблемами, знал, куда может 
обратиться. Мы хотим помогать, — обозначила 
миссию фонда Евгения Кондратюк.

  ОБЛАСТЬ
ДРУГОЙ ОБЛИК

БЛАГОУСТРОЙСТВО. Чер-
нянские власти запланирова-
ли снести в этом году более 
20 бесхозных домов. Всего в 
районе выявили 457 брошен-
ных домовладений. Остальные 
приведут в надлежащий вид в 
соответствии с правилами бла-
гоустройства. Работа идёт в 
том числе в Прилепенском по-
селении. Там с осени привели 
в порядок три домовладения, 
ещё 12 пошли под снос. Сей-
час спецтехника убирает стро-
ительный мусор. Глава админи-
страции поселения Сергей Каз-
банов рассказал, что некото-
рые жители жалуются на шум 
от тракторов и большегрузов, 
и напомнил, что это времен-
ные неудобства. А когда терри-
торию расчистят от развалин, 
сёла приобретут совсем дру-
гой облик.

ДИНАМИЧНО 
И ЗРЕЛИЩНО

СПОРТ. В Ракитянском рай-
оне прошёл турнир по мото-
кроссу за Кубок главы адми-
нистрации муниципалитета, 
организованный районным 
отделением ДОСААФ России. 
В соревнованиях участвовали 
39 спортсменов из Белгород-
ской, Курской и Ярославской 
областей. Состязались спорт-
смены в классах 50 см3, 65 см3, 
85 см3, 125 см3 и в классе «ква-
дроциклы». Гонка состояла из 
пяти динамичных и зрелищных 
заездов по 15 минут каждый. 
Ракитянский район представ-
лял Михаил Бердников. Побе-
дителями в разных номинациях 
стали Лев Лавриенко, Дмитрий 
Илихметов и Максим Андри-
енко из Белгорода и Богдан 
Жидков из Шебекино. В гонке 
на квадроциклах победил Сте-
пан Мигурский из Ярославской 
области.

ПОБЕДНЫЙ ТАНЕЦ
КУЛЬТУРА. В новоосколь-

ском селе Богородское про-
шёл второй фестиваль «Са-
мое танцующее село». На кон-
курс собрались лучшие коллек-
тивы со всего городского окру-
га. Лидерами признали сразу 
нескольких. Дипломом лауре-
ата первой степени наградили 
хореографические коллективы 
Голубинского центра культур-
ного развития, которыми ру-
ководит Оксана Мощенко. Ди-
пломами лауреатов второй и 
третьей степени отметили ре-
бят из Богородского ЦКР и Яр-
ского сельского дома культуры. 
Гран-при фестиваля и звание 
«Самое танцующее село» — 
у хореографических коллек-
тивов Беломестненского СДК, 
которыми руководит Марина 
Клопова.

ВОЗРАСТ НЕ ПОМЕХА
ЗДОРОВЫЙ ОБРАЗ ЖИЗ-

НИ. В разуменском спортив-
ном комплексе «Парус» прош-
ла спартакиада пенсионеров 
Белгородского района. В со-
ревновании приняли участие 
111 спортсменов из 19 поселе-
ний. Соревнование началось 
с комбинированной эстафеты, 
затем представители старшего 
поколения прошли через пре-
пятствия с мячом, скакалкой, 
теннисным мячом и хоккейной 
клюшкой. Далее спортсменов 
ожидали лёгкая атлетика, на-
стольный теннис, дартс, плава-
ние и пулевая стрельба. Пер-
вое место заняла команда Жу-
равлёвского поселения, второе 
место — Тавровское поселе-
ние, третье — разуменцы. По-
бедителям вручили дипломы и 
кубки, а участников, занявших 
призовые места в личном зачё-
те, наградили медалями.

  ПОДДЕРЖКА

Ты справишься!

Цифровая трансформация за-
тронет важные для жителей 
региона отрасли: здравоох-
ранение, образование, тран-
спорт, ЖКХ, госуправление.

Напомним, запустить цифро-
вую трансформацию во всех ре-

гионах страны поручил президент 
РФ. Белгородская область вошла в 
число трёх пилотных регионов, ко-
торые разработают стратегии од-
ними из первых.

Как сообщили в пресс-службе гу-
бернатора и правительства Белго-

родской области, специалисты, за-
нимающиеся разработкой IT-стра-
тегии, уже определили уровень циф-
ровой зрелости различных направле-
ний экономики и социальной сферы.

— Самая прогрессивная в этом 
плане отрасль — образование, там 

почти стопроцентные показатели 
по цифровой зрелости, — отметил 
первый вице-губернатор Евгений 
Мирошников.

Проект документа подготовят к 
середине мая, а 1 июля представят 
утверждённую стратегию.

  УХОДИМ В ЦИФRU  

Одна из первых
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Сергей ШЕВЧЕНКО

Вячеслав Гладков 29 апреля 
встретился с руководителя-
ми ветеранских организаций 
области. Он поддержал це-
лый ряд инициатив ветеранов, 
а также рассказал о том, каки-
ми должны стать парк Победы 
в Белгороде и музей-диорама.

Святое место
Глава региона рассказал об 

особом отношении к патриоти-
ческим организациям и военной 
истории страны. Поэтому, при-
ехав в Белгородскую область, 
Вячеслав Гладков в первую оче-
редь попросил экс-губернатора 
Евгения Савченко провести экс-
курсию по Прохоровскому полю. 

— Очень ему благодарен — мы 
прошлись по музеям, по полю, по 
местам, которые знает каждый. 
Святое место. Каждый сантиметр 
полит кровью, и мы должны сде-
лать всё, что от нас зависит, что-
бы эту память сохранить, — под-
черкнул глава региона.

Теперь Вячеслав Владимирович 
хочет привить любовь к истории и 
детям, и взрослым, преобразовав 
пространство парка Победы и му-
зей-диораму «Курская битва. Бел-
городское направление»:

— Мы должны создать там та-
кую среду, чтобы дети пришли са-
ми. Когда я пришёл в музей-дио-
раму, увидел абсолютно уникаль-
ное место. И после реконструкции 
будет идеально, если придёшь, а 
там стоит очередь из 500 детей, 
которые пришли сами, — это бу-
дет успех. Как такую среду со-
здать, за счёт чего? Мы сейчас об-
суждаем. Как развивать парк, что-
бы люди пришли туда не просто 
с цветами, чтобы они пришли 
отдохнуть, но память этих мест  
разворачивалась перед ними.

Идеи уже есть, и, как только 
проект будет готов, Вячеслав Вла-
димирович пообещал его пред-
ставить ветеранским организаци-
ям. При этом глава региона объ-
яснил, почему во всех планах де-
лает акцент на детей:

— С моей точки зрения, всё, 
что мы с вами делаем, должно 
быть ориентировано на них, пото-
му что нас всё равно не изменить: 
как воспитали, поставили на рель-
сы — и всё. Вопрос в том, чтобы не 
допустить тех пробелов в воспи-
тании, которые были в 1990-х. Хо-
телось бы, чтобы мы у своих де-
тей чётко сформировали базовые 
ценности, которые всегда харак-
теризовали русского человека, — 
отметил он.

Когда мы едины — мы 
непобедимы

Заместитель председателя ре-
гиональной организации ветера-
нов войны, труда, Вооружённых 
сил и правоохранительных ор-
ганов Анатолий Бурик расска-
зал, что в Белгородской области 
работают десятки ветеранских 
организаций и в регионе нужно 
создать координационный совет, 
который объединит усилия обще-
ственников.

— Когда мы едины — мы непо-
бедимы. Объединения нам не хва-
тает. Поэтому надо подумать, как 
не ломая дров, никого не обижая, 
создать единую монолитную ор-
ганизацию, которая позволит за-
щитить интересы ветеранов и зай-
мётся патриотическим воспитани-
ем подрастающего поколения, — 
отметил Анатолий Моисеевич.

Представитель шебекинской 
организации ветеранов, а так-
же глава клуба ветеранов воен-

но-морского флота «Альбатрос» 
Иосиф Фейзер отметил, что 
он с коллегами в Шебекинском 
округе воспитал и выпустил уже 
12 классов юных моряков. В по-
следние годы начали с первых 
классов трёх школ в Шебекино, 
Вознесеновке и Ржевке и хотят 
довести воспитанников до выпу-
ска. Он подчеркнул, что, хотя в 
России и развивается патриоти-
ческое детское движение «Юнар-
мия», зачастую даже парады сре-
ди детей организуют классные ру-
ководители — женщины.

— Может, нам вспомнить на-
шу молодость, когда была воен-
ная подготовка в школах? У нас 
большой потенциал: командиры 
частей, капитаны кораблей, име-
ющие колоссальный опыт. Поче-
му они сидят дома? Может управ-
ление образования выделить хотя 
бы ставку, чтобы человек вёл во-
енное дело? Он придёт в форме — 
у детей глаза будут блестеть, — 
предложил Фейзер.

Вячеславу Гладкову идея по-
нравилась — главное, чтобы она 
не противоречила новым образо-
вательным стандартам. Глава ре-
гиона предложил провести такой 
эксперимент с 1 сентября в не-
скольких шебекинских школах, а 
в случае успеха распространить 
опыт по области.

Корабли для белгородцев
Глава общественной организа-

ции «Морское собрание» Нико-
лай Якубовский предложил Бел-
городской области вернуться к 
традиции шефства над корабля-
ми Черноморского флота и рас-
ширить её.

— Да, сейчас мы поддержива-
ем корабли. Но некоторые списа-
ли, о некоторых забыли. Нам нуж-
но восстановить рабочую группу 
по шефству, обратиться к коман-
дованию Черноморского флота — 
выделить корабли, над которыми 
мы, Белгородская область, могли 
бы шефствовать, а наши ребя-
та проходили бы там службу. Мы 
сможем готовить для них кадры, — 
отметил он.

Это предложение также 
одобрил Вячеслав Гладков. Он 
рассказал, что когда работал 
мэром закрытого города Зареч-
ного, то добился того, что 80 % 
служащих на трёх подшефных 
городу кораблях Балтийского 
флота составляли призывники 
из Заречного.

Ему удалось добиться того, что 
призывники Заречного попадали 
в несколько подшефных частей, и 
родители знали, что дети нахо-
дятся в надёжных руках.

— Была задача распределить 
весь призыв в три-четыре воин-
ские части. И это один из самых 
успешных проектов, которые были 
лично у меня, — подчеркнул Вя-
чеслав Владимирович.

Глава региона рассказал, что 
после назначения Владимиром 
Путиным его на пост врио губер-
натора Белгородской области ему 
начали звонить капитаны перво-
го ранга с Черноморского фло-
та и рассказывать об особых от-
ношениях с Белгородской обла-
стью и о том, как регион поддер-
живал флот. Он вспомнил, что 
губернатор Севастополя Михаил 
Развожаев уже предлагал сотруд-
ничество между субъектами — 
теперь нужно наладить связи ре-
гиона и с руководством всего Чер-
номорского флота.

— В Севастополе Белгород-
ская область до сих пор имеет 
большой авторитет. Традиции 
нельзя забывать, — считает гла-
ва региона.

  ПОКОЛЕНИЕ

Традиции 
нельзя забывать
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